

Pour ce travail, nous nous sommes référés à la méthode de « l'idéal-type » du sociologue allemand, Max Weber, qui a pour avantage de faire apparaître les éléments les plus saillants dans le traitement des réponses. Elle a pour inconvénient de faire apparaître un modèle idéal, sans doute impossible à satisfaire.

UN PASTEUR

« INSTRUIT AVEC UNE AMBITION PASTORALE SANS ETRE PRETENTIEUX

UN HOMME DES BEATITUDES »

UN ESPRIT OUVERT :

- accueillant aux idées des autres : il suscite l'initiative, la promeut, l'encourage
- s'entoure de compétences diverses et multiples,
- sensible aux évolutions sociales, économiques, environnementales, culturelles,
- écoutant, témoin d'une Eglise qui écoute avant de parler : cf. Isaïe 50/4 : « Dieu m'a donné le langage d'un homme qui se laisse instruire. »

UN ESPRIT LIBRE :

- Il n'a pas peur d'affronter les pouvoirs d'où qu'ils soient : « Il est le Serviteur ».
- Il annonce tant « le libérateur » que « le rédempteur ».

UN TRACEUR DE CHEMIN :

- s'appuyant sur la radicalité du message évangélique : il montre le chemin,
- témoin de la miséricorde : il donne à manger à ceux qui ont faim, il habille ceux qui sont nus.
- allant à la rencontre des pauvres, des exclus, des migrants, de ceux qui rament, sont au fond du trou,
- suscitant une voie de pauvreté, d'humilité, de confiance, de solidarité.

PORTEUR D'UN PROJET PASTORAL PARTAGE :

- mettant en œuvre une dynamique d'inclusion, d'intégration,
- s'inscrivant dans la proximité à l'encontre de l'excessive centralité de la société française,
- permettant à chaque chrétien de trouver la possibilité d'être utile à l'Eglise,
- diffusant chaleur et simplicité

Ce qui ne va pas sans sagesse et expérience, modestie et simplicité.

HOMME DE PRIERE :

Déployant une liturgie « par et pour le peuple »,
Homme de Dieu à qui on ait envie de demander : « Apprends-nous à prier ».

UN CONCILIAIRE

IMPREGNE DE SA FONCTION EPISCOPALE :

- reposant sur la Constitution « Christus Dominus » concernant les évêques

ACCOMPAGNE LE PEUPLE DE DIEU :

- dont il est membre,
- avec tous les baptisés,
- avec les membres en mission et en témoignage,
- avec les diacres et les prêtres, les religieuses et les religieux...

A qui il donne leur place dans une écoute bienveillante, reconnaissant à chacun ses charismes et ses compétences...les consultant et les associant à la décision.

RECONNAIT LE PROPHETISME DU PEUPLE DE DIEU :

- creusant ainsi le sillon conciliaire,

VALORISE LA VARIETE DES SENSIBILITES :

- quêtant et encourageant les signes du vivre ensemble au sein de l'Eglise,

FAIT SIENNE LES JOIES ET LES ESPERANCES des hommes de notre temps :

- prenant le monde comme il vient... à transformer,
- sans crainte d'annoncer la force et la vérité du message évangélique,
- dans une Eglise aux portes ouvertes, de plein vent, se situant aux périphéries,

UN RASSEMBLEUR

UN CONSTRUCTEUR :

- devient un bon connaisseur de la sensibilité vendéenne,
- manifeste son dynamisme,
- laboure, sème et plante,
- pose les pierres de l'édifice s'appuyant sur les fondations existantes,

UN ARCHITECTE :

- assure la cohérence et la cohésion de l'édifice,
- porte l'unité et la communion entre les diverses « demeures de la Maison du Père »,

UN CREATEUR DE LIENS :

- la vie de l'Eglises est une marche lente, permanente, mais pas sans aspérités,
- il apaise les tensions
- il fait du presbytérium un lieu d'union,

UN DIALOGUEUR INFATIGABLE à l'intérieur et à l'extérieur :

- si l'on ne communique pas bien à l'intérieur, on ne peut communiquer avec l'extérieur,

UN REPRESENTANT DE L'ALLIANCE – au sens du Dieu de la Bible

- il manifeste par là le don de la réconciliation,
- il manifeste par là la force du pardon

UN PERE – UN FRERE

HOMME DE DIEU ET HOMME DE FOI :

- il est membre du Peuple de Dieu, il en est l'un des frères,
- il est au service du Peuple de Dieu, il en est l'un des pères,

- parce qu'il partage, il est frère,
- parce qu'il gère, il est père,

- parce qu'il est humble, il est frère,
- parce qu'il lève ce qui empêche la fraternité, il est père,

- parce qu'il partage la misère et le péché, il est frère,
- parce qu'il ouvre ses bras de miséricorde, il est père,

- parce qu'il met en pratique pour lui le message de l'évangile, il est frère,
- parce qu'il garde les portes ouvertes, il est père,

- parce qu'il respecte les chrétiens, les prêtres, il est frère,
- parce qu'il les considère, il est père.